

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DIPLOMADO EN DERECHO ELECTORAL

ARRANCA IEEQ DIPLOMADO FRENTE A ELECCIÓN DE 2018

Al dar inicio al 'Diplomado en Derecho Electoral: Experiencias y Perspectivas frente al Proceso 2017-2018', el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, afirmó que es necesario que la ciudadanía defienda la democracia mediante su participación en los asuntos públicos. La inauguración del evento académico convocado por este organismo comicial, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), se llevó a cabo en el Aula Forense de la Facultad de Derecho de la máxima casa de estudios. En ese marco, la Magistrada Gabriela Nieto Castillo, Presidenta del TEEQ, señaló que el objetivo es generar un espacio de discusión e intercambio de ideas, que a partir de las experiencias institucionales y ciudadanas, permita realizar un análisis retrospectivo del escenario electoral y las perspectivas con relación a los próximos comicios. El Rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, agradeció a los organizadores la confianza en la universidad, para compartir temas de la mayor relevancia con la comunidad estudiantil y con la sociedad queretana. Por su parte, el Director de la Facultad de Derecho, Ricardo Ugalde Ramírez, destacó la realización del diplomado, toda vez que es tarea permanente de las instituciones promover el estudio y la divulgación de asuntos importantes para los procesos democráticos. De igual manera, la Presidenta de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Magistrada Claudia Valle Aguila-socho, dijo que se requiere una ciudadanía comprometida, que evalúe el sistema electoral, así como un funcionariado con una formación de calidad, para enfrentar los retos del 2018, año en que se realizarán 30 procesos electorales concurrentes en el país. En representación del Gobernador del Estado Francisco Domínguez Servién, Jorge Serrano Ceballos indicó que el estudio de los nuevos límites del saber jurídico-electoral, que está sujeto a constantes transformaciones, hará que el sistema político-democrático crezca y se modifique para beneficio de todos. Estuvieron presentes la Diputada María del Carmen Zúñiga Hernández, Presidenta de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura del Estado; la Magistrada del Tribunal Superior de Justicia Cecilia Pérez Zepeda; la Vocal Ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, María del Refugio García López; los consejeros Jazmín Escoto Cabrera y Jesús Uribe Cabrera; personal del IEEQ y más de 160 asistentes. El consejero del IEEQ Luis Octavio Vado Grajales expuso la reforma constitucional en materia electoral de 2014 y su aplicación en las elecciones locales del año siguiente. El diplomado se realizará del 24 de marzo al 10 de junio en la UAQ, donde se abordará la reforma antes mencionada, delitos electorales, libertad de expresión, medios de impugnación, procedimientos sancionadores, fiscalización, financiamiento, perspectiva de género, sistemas normativos indígenas, participación ciudadana y sentencias relevantes, entre otros temas. (N 6, DQ 4)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/piden-a-la-ciudadania-defender-la-democracia/>

<http://www.elqueretano.mx/trafico/pide-romero-altamirano-defender-la-democracia-en-comicios>

<http://informativodequeretaro.com/analizan-retos-de-autoridades-y-ciudadania-para-proximas-elecciones/>

<http://www.elcantodelosgrillos.mx/queretaro--analizan-retos-de-autoridades-y-ciudadania-para-proximas-elecciones>

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

PROCESO ELECTORAL 2017-2018

INE E IEEQ VIGILARÁN QUE NO HAYA PROSELITISMO PARA REELECCIÓN

Los organismos electorales en el estado revisarán que los actuales funcionarios no realicen proselitismo ante la posibilidad de reelegirse, manifestó María del Refugio García López, Vocal Ejecutiva de la Junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro. Destacó que mientras no infrinjan la Ley Electoral estatal, ni la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y la propia Constitución Política, entonces pueden hacer expresarse libremente sobre sus posibles aspiraciones de reelegirse, estos incumplimientos pudiera ser llamar al voto o hacer proselitismo antes de tiempo. “Finalmente yo creo que si hay algunas limitaciones, el hecho de que digan, siempre y cuando no se colocan en ciertos supuestos que dice la ley de hacer promoción personalizada, de ostentarse con tal cargo y una serie de requisitos que prevé la ley, yo creo que hay libertad de expresión y yo creo que la deben de ejercer con toda responsabilidad”. Insistió en que se establece perfectamente en las leyes vigentes en qué momentos podría infringirse la ley y en cuáles no y dependerá de qué cargo ostentan actualmente será el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) o el INE el que tendrá que estar vigilando el actuar de los actuales funcionarios públicos.

<http://www.josecontreras.net/blog/edomex/archivos/221743>

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/607223-ine-e-ieeq-vigilaran-no-haya-proselitismo-reeleccion/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

QUIENES ASPIREN A REELEGIRSE DEBERÁN SER CUIDADOSOS: INE

Por Patricia López Núñez

Las autoridades actuales que pretendan contender por la reelección tendrán que apearse a lo que marca la Ley que impide la promoción personalizada o la ostentación de un cargo público actual, advirtió la vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), María del Refugio García López. Advirtió que las personas que ocupan cargos públicos y decidan buscar la reelección deberán ser cuidadosos de no rebasar el marco legal para garantizar una contienda justa, sobre todo porque hay diferentes instancias y los ciudadanos se encargarán de revisar que no se excedan en sus posibilidades de acción. García López, reconoció que si bien la reelección da posibilidad a los ciudadanos de calificar la función de los funcionarios públicos, no permitirán situaciones que generen desequilibrios, desigualdades o injusticias en la contienda. La vocal ejecutiva del INE recalzó que en la reelección hay “algunas limitaciones”, como no hacer promoción personalizada ni ostentarse con algún cargo determinado, pero insistió que “finalmente hay libertad de expresión”. “La propia ley, la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales establece los acuerdos del consejo general y la propia constitución que es lo que sí se puede hacer y qué no se puede hacer”, declaró. García López, puntualizó “Esta es una oportunidad para ellos (los funcionarios) y para los ciudadanos, de poder calificar a quienes han fungido en un cargo y si considera que ha hecho una buena función, que ha cumplido con sus atribuciones es una forma de optar, de nueva cuenta, por esa opción o por esa persona”. Sin embargo, insistió que no se permitirán los excesos en la contienda porque se trata de contar con elecciones limpias y justas, donde la única decisión que cuente sea la de los propios ciudadanos que participen en la votación. (DQ 16)

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

LLAMA SALAS A REDUCIR FINANCIAMIENTO A PARTIDOS

Por Irán Hernández

El diputado local del PAN, Eric Salas Gonzáles rindió su primer informe de actividades en el edificio de Vinculación de la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ), en donde resaltó una de sus iniciativas más importantes para disminuir el financiamiento público de los partidos políticos y aprovechó para pedir rescatar los valores. Ante habitantes del IV Distrito local que representa, puntualizó que durante el primer año de actividades presentó unas 30 iniciativas de manera particular y en conjunto con el PAN. Resaltó las siguientes iniciativas: “La ley en tema de fraccionamientos, que brinda protección a quien adquiere una vivienda; ley denominada ley de escrituración exprés, que ayuda a simplificar los trámites de escrituración y para que los costos sean más accesibles; la ley en materia de eliminación del fuero; la de reducción de plurinominales; además de la ley en materia de reducción del presupuesto a partidos políticos; así como el acuerdo para detener los llamados gasolinazos, que se envió al Congreso de la Unión”, manifestó el legislador. RECURSOS PARTIDOS. Mencionó que propuso reducir el financiamiento público a los partidos políticos con el objetivo de generar un ahorro de cerca de 3 mil millones de pesos anuales, lo que representaría una disminución de 60 por ciento en el rubro. (CQ 4)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRD

NO BUSCARÉ REELECCIÓN COMO DIPUTADO: S. TAPIA

Por Leticia Jaramillo

El diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia afirma que no buscará su reelección como diputado del PRD, al tiempo que afirma hay un cataclismo en su partido a nivel nacional y local que hace necesario definir su rumbo; “tenemos que unificar a las izquierdas y a los partidos que coinciden con la ideología de izquierda”. (N 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: A REVISIÓN 56 REGLAMENTOS

Por Verónica Ruiz

Como parte de la reforma reglamentaria que lleva a cabo el gobierno capitalino, este año serán revisados 56 reglamentos pendientes, informó el secretario del Ayuntamiento de Querétaro, Rafael Fernández de Cevallos. (DQ principal)

N: CARAMBOLA DEJA 14 HERIDOS

Por Tania Talavera y Manuel Sánchez

Impresionante choque múltiple registrado ayer en Paseo Constituyentes a la altura de Pueblo Nuevo, municipio de Corregidora, dejó 14 personas lesionadas y daños en al menos cinco vehículos involucrados. (N principal)

AM: EN OCTUBRE, NUEVO SISTEMA DE TRANSPORTE EN METRÓPOLI

Por Diego Armando Rivera

A finales de junio comenzarán las pruebas del nuevo sistema de transporte público, el cual deberá estar funcionando adecuadamente a partir del 1 de octubre de este año. En entrevista exclusiva, el Jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava; Romy Rojas, Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), y Alejandro López, director del Instituto Queretano del Transporte, detallaron la tecnología, la infraestructura y las mejoras que tendrá este proceso. (AM principal)

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

CQ: EXIGE IGLESIA CASTIGAR A MALOS FUNCIONARIOS

Por Hilda Navarro

Tras admitir el gobernador Francisco Domínguez Servién que no existe legislación efectiva para sancionar a servidores públicos que cometan actos de corrupción, el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz, urgió a los Poderes del Estado a contar con una Ley de Responsabilidades que ayude a erradicar este fenómeno. (CQ principal)

PA: RETA ERIK OSORNIO A J.J. RUIZ EN EL PRI

Por Sergio A. Venegas Ramírez

No irá solo Juan José Ruiz en la renovación del Comité Directivo Estatal para el periodo 2017-2021. Erik Osornio está dispuesto a dar la pelea y piensa que puede ganarle a pesar de no hacer, dice, condiciones de equidad y de las “mañas antidemocráticas del actual presidente para reelegirse”. (PA principal)

EUQ: PREVEN VACACIONES GANANCIAS DE 150 MDP

Por Lourdes Durán

La delegación de Querétaro de la Canirac prevé que durante el periodo vacacional de Semana Santa el flujo de turismo interno impulse las ventas del sector y genere ganancias por alrededor de 150 mdp, con lo cual se alcanzaría un crecimiento de entre 5 y 10% respecto al mismo periodo de 2016. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

QUERÉTARO ES UN ESTADO DE TRÁNSITO DE MUJERES VÍCTIMAS DE TRATA: DIPUTADA PALOLA FÉLIX

Por Gustavo López

Así lo señaló la diputada federal por el PVEM, quien calificó como “una barbaridad” el que se señale que por no contar con alguna sentencia en el tema de trata, no exista dicho delito en Querétaro (...) “Este delito se ha ido fusionando con el crimen organizado, el narcotráfico, la corrupción, la falta de oportunidades y la pobreza (...) es una agenda prioritaria en otros gobiernos, se está trabando en Querétaro, hay voluntad política del fiscal, pero creo que el compromiso también debe venir de la ciudadanía (...)”. (AM p4)

DAN FORMA AL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN

Por Daniel Peña

Luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién urgiera a que de manera responsable los legisladores locales aprueben la Ley Estatal Anticorrupción, la diputada Daesy Alvorada aseguró que será la próxima semana cuando se presente el paquete de Leyes Secundarias que darán forma al Sistema Estatal Anticorrupción. Francisco Domínguez Servién fue tajante al señalar que la aprobación de dicha ley sería el reto de la Mesa Directiva de la actual Legislatura, ya que existe un plazo constitucional, que es el próximo 16 de julio, que debe ser respetado, y por lo que se deberán de acelerar los trabajos en la materia. (PA 1)

PRESENTARÍAN EN BREVE NUEVA LEY PARA CASTIGAR A FUNCIONARIOS

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la 58 Legislatura local, el diputado Antonio Rangel dijo que aunque por ahora no se puede aplicar la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, que sanciona a aquellos funcionarios que cometan irregularidades, este tema se verá materializado cuando entre en operación el Sistema Estatal Anticorrupción. (ADN, CQ p4)

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

ESPECIALES ADN: CASTIGA LA ESFE EN QUERÉTARO A SERVIDORES PÚBLICOS... CON ¡LEY FALSA!

La ESFE, que encabeza Rafael Castillo, realizó cientos de acciones legales en contra de servidores públicos en el estado, durante los últimos casi 8 años, basándose en la actual Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, la cual es inexistente, por lo que sus acciones son fácilmente impugnables y en esencia, carecen de efecto legal. (...) Con ello, se abre la posibilidad de que los funcionarios sancionados por la ESFE a través de dicha ley, puedan ampararse contra dicha disposición legal y con ello, generar un “efecto dominó” (...) Desde el jueves pasado, se intentó tener el punto de vista del actual Auditor Superior, Rafael Castillo, sin que se haya dado un pronunciamiento oficial en torno a este tema. (ADN)

ALISTAN COMPARECENCIAS DE MUNICIPIOS “GASTALONES”

Por Patricia López Núñez

A más tardar en las próximas tres o cinco semanas se presentarán las cuentas públicas correspondientes al segundo semestre del 2015 y se citará a aquellos municipios que presentaron observaciones por la ESFE para garantizar que se tomen medidas correctivas, anunció el diputado Eric Salas. (DQ 1)

NO HAY OBRAS EN TEQUISQUIAPAN POR FALTA DE GESTIÓN: MAGAÑA

Lo anterior por parte de autoridades municipales, consideró el legislador local Héctor Magaña, quien indicó que no hay gestión ni ante el Gobierno Estatal, ni Federal para obtener recursos que abonen a la creación de más y mejor infraestructura en esa demarcación, ya que se tiene un presupuesto muy limitado y la recaudación municipal no es suficiente. (DR)

BUSCAN QUE ROBO A CASA HABITACIÓN SEA DELITO GRAVE

Por Martha Romero

El diputado federal, Hugo Cabrera anticipó el avance de la iniciativa de reforma al código nacional de procedimientos penales para establecer como delito grave el robo a casa habitación. Explicó que tan solo en la entidad, de 2015 2016, se incrementó 30% el número de robos a casa habitación, de acuerdo con información expuesta por el Observatorio Nacional Ciudadano. (EUQ 4)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO ALBERGARÁ CONVENCION NACIONAL DE CANACINTRA EN 2018

El presidente de la CANACINTRA delegación SJR, Eduardo Prado confirmó que el Estado de Querétaro será sede de la Convención Nacional de Delegaciones, Sectores y Ramas Industriales en el 2018. (...) De acuerdo con Prado, el gobernador Francisco Domínguez Servién acudió a la clausura del evento de este año para solicitar la sede, situación que fue concedida (...) (DR)

BULEVAR URBANO, LA SEGUNDA OBRA CARRETERA CON MAYOR INVERSIÓN

Después de las obras de infraestructura carretera que se ejecutan en la Sierra Gorda queretana, donde se invierten alrededor de 510 mdp y que forman parte del Programa Conectando Querétaro, la construcción y modernización del Bulevar Urbano carreteras 411 y 413 son los trabajos de este ramo donde más recursos se ejecutan, esto según el anuncio que realizó el sábado 25 de marzo el gobernador Francisco Domínguez Servién. (...) “Cuando terminemos el proyecto del transporte público que va a ir hasta el parque industrial Balvanera y este bulevar, pues ya no va a haber ‘guajoloteros’, va a haber transporte urbano, transporte digno para nuestra gente. En suma mi

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

gobierno lo que quiere es impulsar productividad y competitividad”, aseguró el mandatario estatal en la presentación del proyecto. (CQro p4, CQ p17)

CARRETERA PALMILLAS-APASEO ESTARÍA LISTA PARA EL 30 DE ABRIL: PANCHO DOMÍNGUEZ

La anterior fue la fecha límite que la SCT dio para entregar la también llamada “Centenario de la Constitución de 2917”, señaló el gobernador Francisco Domínguez Servién, sin embargo, yo quiero cerciorarme, apuntó. (...) dijo que el subsecretario de Infraestructura de la SCT vendrá a Querétaro el martes de Pascua para dar una rueda de prensa en la que se anunciará la inauguración de la obra. (ADN, CQ p17)

REPRUEBAN GOBERNADORES EVALUACIÓN; MÁRQUEZ, ROSAS, PAVLOVICH Y ZAPATA, LOS MEJOR CALIFICADOS

Todos los gobernadores del país continúan reprobados, de acuerdo con la evaluación realizada por México Opina y SDPnoticias; sin embargo son los panistas los mejor posicionados en evaluación y aprobación. La calificación media de los ejecutivos locales es de 28.6, es decir, todos están reprobados, de acuerdo a sus ciudadanos. La calificación es un número del 0 al 100 con el que ciudadano califica el desempeño. (...) Quienes tienen las calificaciones más altas son Miguel Márquez con 51.9 (Guanajuato), José Rosas Aispuro con 43.4 (Durango), Claudia Pavlovich con 42.1 (Sonora), Rolando Zapata con 41.9 (Yucatán) y Francisco Domínguez con 40.3 (Querétaro). Sólo siete gobernadores superan el 50% de aprobación. Estos son los panistas Miguel Márquez, José Rosas Aispuro, Francisco Domínguez, Martín Orozco y Francisco García así como los priista Rolando Zapata y Claudia Pavlovich. (SDPnoticias.com, Diario Cambio)

COLOCAN EN PLAZA DE ARMAS ESCULTURAS CONMEMORATIVAS AL CENTENARIO

Por redacción

El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la explicación de la escultura conmemorativa del Centenario de la Constitución Política, situada en Plaza de Armas que estará hasta el mes de octubre. (...) Paulina Aguado, Secretaría de Cultura, explicó que la forma general de la escultura asemeja un pergamino que representa el papel en el que se escribió la Constitución. (CQ 20)

GOBIERNO ESTATAL HA EJERCIDO DOS FIANZAS POR DEMANDA EN LO QUE VA DE LA ADMINISTRACIÓN: CEI

Así lo afirmó Fernando González, Comisión Estatal de Infraestructura (CEI), esto luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién señalara que se encuentra en proceso una demanda contra el constructor encargado de la obra que se realiza en San Joaquín (...) actualmente el gobierno del estado se encuentra en un proceso con la afianzadora, a fin de que dé una respuesta y ejercer la fianza. Explicó que si se ejerce este recurso, la constructora tendría que trabajar para resolver el problema, durante el tiempo que la afianzadora le otorgue, y las reparaciones se realizarían en donde existan los daños. (...) Sobre las declaraciones realizadas por Mauricio Kuri, Corregidora, en donde exhortó a realizar una red a nivel estatal para evitar solicitar los servicios de las constructoras que no han cumplido con su parte, Fernando González mencionó que existe un procedimiento que establece contraloría en el que “las empresas que se les rescinde ya no tienen oportunidad de que se les contrate hasta en tanto, no se les haga un procedimiento a través de la propia controlaría”. (CI)

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

PODER JUDICIAL

COLEGIO DE ABOGADOS BUSCA ACERCAR JUSTICIA: DE SANTIAGO

Por Redacción

El pasado 23 de marzo el Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, a través de su presidente, Calixto de Santiago, presentó al Consejo de la Judicatura Federal, una solicitud para la creación de al menos dos Juzgados de Distrito en Materia de Amparo y Juicios Federales, cuya sede se encuentra en SJR y tengan competencia territorial para atender casos de municipios aledaños. (AM 8)

MUNICIPIOS

SOSTUVO MARCOS AGUILAR, DIÁLOGO ABIERTO CON VECINOS

Lo anterior en Santa Mónica II sección, como parte del programa “Jalando Parejo en tu Colonia” (...) sobre las peticiones reiteradas para que regrese una ruta de transporte público para su colonia, se comprometió a gestionar dicha solicitud ante el Instituto Queretano del Transporte, por ser un tema de competencia estatal. (IN)

PROPONEN REGLAMENTO DE RESPONSABILIDADES PAR FUNCIONARIOS MUNICIPALES

Por Hilda Navarro

Luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién diera a conocer que, a falta de una ley efectiva, no es posible sancionar a servidores públicos que han cometido actos de corrupción, el secretario del Ayuntamiento, Ernesto Bejarano indicó que se trabaja en la elaboración de un reglamento de responsabilidades para castigar a nivel municipal a quienes caigan en irregularidades dentro de su función. (CQ 19)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

IMPUNIDAD ES PECADO Y FALTA GRAVE: OBISPO

Son pecado y falta grave los actos deshonestos y permitir la impunidad en Querétaro, por ello urge a través de una reglamentación erradicar la corrupción, enfatizó el obispo Faustino Armendáriz al hablar sobre la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos que está invalidada. Se debe insistir –dijo- en que se haga la ley y valdría la pena que las autoridades que no permitieron que se concretara desde la administración del exgobernador Francisco Garrido hicieran un examen de conciencia y dieran una explicación al respecto (...) manifestó que Querétaro necesita a Dios, aunque para algunos estorba cuando no se quieren erradicar los antivalores, por ello se debe exigir honestidad a los servidores públicos y a los mismos legisladores. (DQ p3, N 1, AM p9, ADN)

COMODATO DE INMUEBLE DEL MUSEO DE ARTE SACO FUE A “LARGO PLAZO”: OBISPO

Lo señaló el Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz, quien no reveló por cuánto tiempo está vigente dicho documento. (CQRO 5)

LA PRÓXIMA SEMANA INICIA EL “HORARIO DE VERANO” EN LA MAYOR PARTE DEL PAÍS

El domingo 2 de abril inicia el Horario de Verano en la mayor parte de la República Mexicana, por lo que la SE recomienda que el sábado 1 de abril se adelanten una hora los relojes antes de irse a dormir. (N p9)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

URGE SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN: OBSERVATORIO

Urge que las autoridades se pongan a trabajar en la implementación y la claridad de su operatividad, pues ante el panorama actual de leyes que no funcionan, la presidenta del Observatorio Ciudadano, Yamile David Gallegos señaló que ‘pareciera’ saldrán amparos de funcionarios que buscan evadir responsabilidades. Externó luego de que el mandatario estatal reconoció que la Ley de Responsabilidades para Servidores Públicos en la entidad no es efectiva (...) Incluso precisó que el propio Secretario de Gobierno se comprometió a que el 20 de marzo el Ejecutivo presentaría su propuesta de leyes secundarias -al igual que la propuesta del PAN- sin embargo ya pasaron los días y aún no hay un planteamiento. (CQro p3, DR)

18 DEFENSORES DE DDHH Y PERIODISTAS HAN RECURRIDO A MECANISMOS DE PROTECCIÓN

Lo anterior según el Informe Estadístico de dicho instrumento -dependiente de la Segob- y actualizado al mes de febrero de 2017. (...) En un comparativo con las demás entidades federativas, Querétaro ocupa el 7º lugar con mayor cantidad de personas defensoras de DH beneficiadas con el Mecanismo; en tanto, tiene los últimos lugares en cuanto a periodistas beneficiarios. (...) (CQRO p10)

COLUMNAS Y OPINIÓN

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

DISPUTA REAL POR EL PRI ESTATAL. Va Erik Osornio contra Juan José Ruiz. Salinas, Narro, Manlio y Slim con Diego. Mario Calzada, una carta para el Senado. Natalia Carrillo incendiará hoy XHUAQ. Al borde de la democracia: Sabino. Erik vs JJ. No irá solo Juan José Ruiz en la renovación del Comité Directivo estatal para el periodo 2017-2021. Erik Osornio Medina está dispuesto a dar la pelea y piensa que puede ganarle a pesar de no haber, dice, condiciones de equidad. En un recuento de los hechos, recuerda que el 18 de marzo el Comité Ejecutivo Nacional publicó la convocatoria para elección de presidente y secretaria general del PRI Estatal. Tres días después, el 21 de marzo, Erik Osornio Medina -que ha ocupado diversos cargos en el partido y sus Gobiernos, presentó juicio para la protección de los derechos partidarios del militante contra la emisión de la convocatoria al haber sido violado por el principio de legalidad, igualdad, certeza y máxima publicidad. Y es que Erik ha solicitado desde el 14 de diciembre de 2016, en 16 ocasiones, a los órganos del partido, al presidente del CDE (Juan José Ruiz), secretario técnico del Consejo Político Estatal, Unidad de Acceso a la Información y al presidente de Comisión de Procesos Internos, los listados de los consejos políticos estatal y municipales, sin respuesta alguna. Los consejeros son quienes tendrán derecho a voto para la elección del nuevo presidente. Resulta que hasta el 20 de marzo, y por mandato de la convocatoria, la Comisión de Procesos Internos publicó en estrados digitales el listado de consejeros políticos, a solo un mes de la elección, “lo que es una considerable ventaja para quien hizo los consejos y los ha tenido en su poder durante mas de tres meses”. El recurso jurídico ya se encuentra en la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del Comité Nacional para su estudio y resolución, donde podría en su caso quedar sin efectos la convocatoria y reponerse el procedimiento. O continuar su camino hasta llegar a la Sala Electoral del Poder Judicial de la Federación. Se me ha negado, denuncia Osornio, la posibilidad de obtener los documentos que emite el Comité Directivo Estatal para el registro como constancia de cuotas, de militancia y de estar inscrito en registro partidario. Al más puro estilo del viejo PRI: oficinas cerradas, no hay secretarías, no reciben oficios, etc. Desde afuera es posible suponer un encontronazo entre dos importantes grupos. Juan José Ruiz, el actual presidente, aspirante a permanecer en el cargo hasta la próxima elección de gobernador, responde a la línea del exmandatario y actual secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa. Erik Osonio colaboró en la administración de Calzada, pero ha trabajado en los últimos años con el excandidato a gobernador Roberto Loyola Vera y antes trabajó con Jesús Rodríguez Hernández. Es claro, a querer o no, el choque entre los personajes que han disputado y controlado

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

el PRI, alternadamente, desde el siglo pasado, aunque aquí lo que se juega es el futuro. El 2018 y el 2021, por lo menos. Así de fácil. Así de difícil. **-GALERÍA LIBERTAD-** Maratonistas. Un grupo de queretanos, entre ellos José Calzada, Braulio Guerra, Ernesto Luque y Gerardo Vázquez Mellado, participó el sábado en el triatlón de La Paz, Baja California. Les fue muy bien, me dicen, pero mejor a Sandra Albarrán de Calzada, y Mercedes Luque, que llegaron en tercer lugar. ¡Órale! **-OÍDO EN EL 1810-** El Jefe. Este sábado celebró su cumpleaños el excandidato presidencial del PAN, Diego Fernández de Cevallos, en La Barranta, con la presencia de numerosos personajes de diferentes partidos políticos y grupos de poder, entre ellos el Exmandatario Carlos Salinas de Gortari, el secretario de Salud José Narro, el exdirigente del PRI Manlio Fabio Beltrones, varios gobernadores y el mayor empresario mexicano, Carlos Slim. Muy pocos tienen la capacidad de convocatoria de Diego. El Jefe es El Jefe. **-¡PREEEPAREN!-** Prospecto. Suena fuerte para la candidatura al Senado por el PRI el nombre de Mario Calzada Mercado, el priista con el cargo más importante en el estado: presidente municipal de El Marqués, uno de los municipios más grandes y con mayor desarrollo. Calzada Mercado ha venido trabajando y demostrando al interior del PRI que tiene el liderazgo que le falta a ese partido. Téngalo en cuenta. **-¡AAAPUNTEN!-** XHUAQ. Hoy podría haber un incendio político en Radio Universidad en el programa de José Ortiz Arana con la entrevista de la decana del PAN, Natalia Carrillo García, que promete no dejar títere con cabeza. Analizará el estado de los partidos políticos, incluido el suyo, y el desempeño de los Gobiernos. Y como dato histórico, el conductor y su invitada contendieron por la diputación federal en 1973. Él por el Revolucionario Institucional y ella por Acción Nacional. No se lo pierda. Se transmitirá este lunes a las 4 de la tarde. ¡Llamen a los bomberos! **-¡FUEGO!-** Por cierto. Erik Osornio, el retador a la dirigencia estatal del PRI, fue secretario de Organización del CDE con Chucho Rodríguez. Coordinador de Atención Ciudadana del gobernador José Calzada, secretario de Desarrollo Social en el Ayuntamiento de Roberto Loyola y también fue regidor y presidente estatal del Frente Juvenil Revolucionario. Tiene más trayectoria que el actual dirigente. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TEATRO DE LA REPÚBLICA. En el marco del Centenario de la Constitución de Querétaro se presentará el próximo viernes el libro “El Teatro de la República”, coordinado por el diputado federal **BRAULIO GUERRA URBIOLA**. Participarán el líder de la bancada en San Lázaro, **CÉSAR CAMACHO QUIROZ**, el cronista de Querétaro, **ANDRÉS GARRIDO DEL TORAL**, y el historiador **JAIME ZÚÑIGA BURGOS**. Enhorabuena. **Agua de la historia sabe a gloria.** (PA 1)

MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

Filarmónica en crisis. Maestro Flores se va. Jolopo y el auditor. En pleno 25 aniversario, la Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro vive momentos de zozobra. En los próximos días se anunciarán cambios sustanciales, empezando por el inminente cambio de director y la incorporación a la Secretaría de Cultura, pues hasta ahora pertenecía a la de Educación. Entre los problemas a resolver está el nudo administrativo que arrastran desde que se creó la asociación civil OFEQ porque ésta nunca ha operado; además, al parecer hay un adeudo millonario al Servicio de Administración Tributaria (SAT) por concepto de retenciones a los solistas contratados para los diferentes conciertos de temporada y la inconformidad de la mayoría de los músicos por la situación que vive esta institución que llegó a Querétaro en 1992. Por lo pronto, José Guadalupe Flores no ha dirigido los últimos tres conciertos –aunque sigue siendo legalmente el titular– y ambas secretarías esperan resolver la bronca administrativa. **RAÍCES.** Intrigante, por decir lo menos, fue la reunión de Jorge López Portillo con el titular de la Entidad Superior de Fiscalización, Rafael Castillo Vandenpeereboom, en un local de la colonia Álamos. El encuentro

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

entre el exgobernador interino y el “verdugo” de las cuentas públicas (que hasta vistió guayabera negra para la ocasión) duró varias horas y a juzgar por las apariencias fue muy amistoso y franco, aunque no se sabe si fructífero ni los temas de los que platicaron tan largo y tendido. Eso sí, siendo tales personajes, queda claro que no se la pasaron hablando de toros y deportes. PARADIGMA. Este jueves el gobernador Francisco Domínguez presentará el nuevo modelo de política social con el cual se sentarán las bases para planear, ejecutar y evaluar los programas que realiza su administración en combate a la pobreza y la vulnerabilidad. La Secretaría de Desarrollo Social de Agustín Dorantes Lámbarri aplicará este modelo en todo el estado, el cual estará definido por 16 líneas de acción que contemplan los valores de coordinación, corresponsabilidad, transparencia, sostenibilidad e innovación. Será uno de las acciones más significativas de política social del sexenio y ahí mismo se firmará del Convenio de Colaboración con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) para garantizar que las herramientas de evaluación y seguimiento que se implementen en el estado sean vanguardistas y se encuentren alineadas a los más altos estándares nacionales. TERNURITA. La próxima renovación de la dirigencia priísta estatal revivió los suspiros de Abigail Arredondo Ramos para figurar al lado de Juan José Ruiz en la fórmula para secretaria general del partido. Eterna aspirante a todo en el partido, pero especialmente a un lugar al lado de Ruiz Rodríguez, la ex regidora y actual dirigente del organismo municipal de mujeres priístas perdió de vista la escasa empatía, por decirlo de alguna forma, que durante años la ha caracterizado ante sus congéneres de partido y que la pone irremediamente sin posibilidades de ascenso. A su persistente torpeza política y mediática, alimentada ahora por “troles” que sus allegados creen que le benefician, se agregan los antecedentes de un mal desempeño cuando fue regidora durante el trienio de Roberto Loyola, haciendo florecer negocios al amparo de la comisión de Desarrollo Urbano que presidía, así como su conocida proximidad con personajes y administraciones panistas del pasado. RESURECCIÓN. Trascendió que la que sí estará en la fórmula con Juan José Ruiz para ocupar la Secretaría General del PRI es Graciela Juárez, expresidenta municipal de Pedro Escobedo. Aquella que por negligencia, indolencia o venganza generó la crisis que por desacato a una sentencia de la Corte le costó la chamba a Alonso Landeros... y a ella misma. Brillante. GUERRA DE SELFIES. De risa el nivel que puso Eric Osornio a su competencia con Juan José Ruiz por la dirigencia estatal del PRI, intentando igualar las fotos que el líder tricolor pone en sus cuentas de redes sociales. Y es que el jueves, con motivo del aniversario luctuoso de Luis Donaldo Colosio, Ruiz se reunió con el presidente del CEN, Enrique Ochoa Reza, y publicó una foto de ello; minutos después su opositor promovió una propia para presumir también haber tenido una plática con Ochoa, sólo que la imagen francamente no le ayuda en nada pues en ella se ve a Osornio ignorado y solo. ¿Así o más infantil la “democracia” en el tricolor? ARMARÁ LÍO. Mañana, por encargo de Hugo Burgos, del eterno Chucho Rodríguez o de Roberto Loyola (o de los 3 juntos) Eric Osornio intentará, tal vez con éxito, retrasar la confirmación de Juan José Ruiz como dirigente para otro periodo en el PRI Estatal. A menos que reciba una orden de último minuto, el exsecretario municipal de Desarrollo Social se registrará como aspirante a la dirigencia para entrar a un proceso que él mismo ya impugnó. SAN JUAN INSEGURO. La inseguridad en San Juan del Río es un problema constante y habría que cuestionar las estrategias del titular de Seguridad Pública Municipal, Arturo Calvario Ramírez, al que parecen no inquietar los robos violentos, hombres baleados y ahora hasta aparición de cuerpos, como fue el caso de una joven mujer el sábado pasado. Y es que a pesar de los trabajos que presuntamente se realizan al interior de la corporación policiaca para “fortalecer” la seguridad del municipio, cada día son más los elementos inconformes con el actuar del secretario, de quién se han señalado malos tratos, además de constantes abusos, como son los despidos injustificados de decenas de policías, muchos de ellos con una amplia trayectoria, lo que ha adelgazado considerablemente la fuerza policiaca. El malestar de los policías es tan grande, que muchos de ellos ya dudan en seguir exponiendo su seguridad ante las condiciones en las que trabajan, dentro de una corporación que sólo atiende a los temas de interés del secretario. Muy pocos son los que entienden la “depuración” dentro de la SSPM, donde ni la millonaria inversión en un moderno sistema de video vigilancia ha permitido reducir los índices



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

delictivos, que actualmente mantienen muy preocupados a los sanjuanenses. MEMADAS... Por cierto que Guillermo Vega Guerrero, el lector número uno de EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO, hizo esta semana ootro de sus berrinches comunicativos y lo expresó con ootra excentricidad: bajo la tutela de su genial vocera Noemí Cortés intentó negar la nota de que la Entidad Superior de Fiscalización alertó que su administración, DIF incluido, opera con un déficit de más de 100 millones de pesos, peeroo... La realidad una vez más lo contradijo, esta ocasión a través de un diputado que para colmo es de su propio partido. El legislador panista Eric Salas, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, confirmó lo publicado y, en adición, informó que el Congreso del Estado llamará a cuentas a Guillermo I para que informe sobre las arcas de su imperio, aunque ya se adivina su respuesta: “todo es culpa de anteriores gobiernos”. Alguien por favor que le avise al alcalde que ya va a la mitad de su gestión. AVALAN OBRAS. El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) dio su autorización para continuar la rehabilitación de la emblemática calle Ezequiel Montes que estaba detenida en espera de este aval. El instituto lo informó primero a los medios de comunicación y eso no gustó en Centro Cívico, donde esperaban ser primeros en saberlo. CUMPLE. Un reconocimiento hicieron los integrantes del Cabildo al secretario del Ayuntamiento de Querétaro, Rafael Fernández de Cevallos, quien a pesar de encontrarse afónico hizo gran esfuerzo por cumplir con su labor y conducir de manera ejemplar la sesión solemne del viernes donde los municipios de Querétaro y Tuxtla Gutiérrez, signaron un convenio de colaboración el viernes. LEVANTA LA MANO. Mauricio Ortiz Proal es el más fuerte aspirante a la candidatura del PRI para la capital del estado. Y para nada que oculta sus intenciones el diputado tricolor, con una intensa agenda de reuniones o de visitas a escuelas repartiendo folletos para concientizar a los padres de familia sobre temas como el bulliyng. Tanta es su disposición para estar cerca de la gente que en un colegio hasta de “viene viene” la hizo para ayudar a una madre de familia que no lograba estacionar su auto. El cortejo de los votos para 2018. CINISMO. Ni la burla perdona el silvestre Alejandro Ochoa, alcalde de Colón, quien regañado ya en más de 5 ocasiones por sus escándalos, pachangas y ocurrencias ahora dice que busca reelegirse y que todo lo negativo que publicamos los medios de comunicación tiene trasfondo político. Dice tiene detractores rojos y azules, de todos los partidos, desde que hizo campaña para la presidencia municipal. También afirma que Colón es un municipio pujante por su industrias y que por eso muchos buscan y buscarán gobernarlo, que por eso le echa hartas ganas y está muy cercano de la gente y que justo así seguirá para seguir siendo edil. Ajá. (DQ 4)

BAJO RESERVA

“ESTA TARDE VI LLOVER”. Nos comentan que nadie esperaba la lluvia del sábado en la carrera nocturna. Incluso en el templete donde estuvo el alcalde Marcos Aguilar Vega, para dar el disparo de salida, no había una lona o algo que cubriera a los invitados especiales, quienes tuvieron que aguantar a pie firme hasta que saliera el último corredor. Apenas sucedió esto último, y de inmediato el edil bajó para resguardarse junto con su esposa y funcionarios, luego de recibir unas chamarras que se pusieron sobre la ropa mojada. EN SJR, FUGAS NO SÓLO DE DINERO. En SJR nos comentan que las fugas de agua por reparaciones de redes o averías se han vuelto una constante y ayer no fue la excepción ya que varias colonias del centro se quedaron sin suministro por unas horas. Nos dicen que estas fallas se deben también al deterioro de las redes además de que no hay recurso que alcance al gobierno municipal para realizar acciones como la sustitución de toda la infraestructura que se requiere. PROMOCIONARÁN A EL BAJÍO COMO UN SOLO DESTINO. Este lunes inicia en la ciudad de Acapulco, Guerrero, la 42 edición del Tianguis Turístico México, el principal foro que existe a nivel nacional para dar a conocer la oferta de la llamada “industria sin chimeneas” del país. Una de las novedades, para el caso de Querétaro, será la presentación de una ruta turística, en conjunto con otros cuatro estados del centro del país (Zacatecas, Aguascalientes, Guanajuato y SLP). (EUQ 2)

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

CAUSA Y EFECTO

Por Jaime Robledo

(...) Cambiando de tema, llama la atención el cambio que hay en el Gobierno del Estado que de Red Q o transporte urbano pasó a Movilidad. Esta palabra se pone de moda y ahora todo está ligado a la movilidad de Querétaro, no sería extraño que termine siendo una secretaría, pero la realidad es que éste debe ser un esfuerzo conjunto entre los diferentes niveles de gobierno. Al respecto, ya hubo reunión coordinada con Luis Bernardo Nava con los alcaldes metropolitanos, puesto que este problema es integral no sólo de municipio. Lo que llama la atención es que no asistió el presidente municipal Marcos Aguilar Vega, porque ya no pudo cambiar su agenda. Lo que es un hecho es que esto no puede ser visto desde un solo lado y tienen que estar presentes todos para que realmente funcione. (EUQ 4)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Querétaro resultó ser el estado consentido de los empresarios para invertir este 2017, de acuerdo con el estudio 'Perspectivas de la Alta Dirección en México 2017, elaborado por la consultora KPMG' y publicado por Forbes México; esto –señala- a pesar de que el ritmo se ha desacelerado marginalmente, ya que entre 2016 y 2017 sus planes de inversión pasaron de 27 a 26%. Los datos del estudio, fueron obtenidos entre noviembre y diciembre de 2016 (...) “En diciembre 2016, el estado que gobierna Francisco Domínguez Servién, informó que hubo 36 proyectos de inversión valuados en 17,000 mdp, un crecimiento anual de 75%, de acuerdo con su SEDESU. Esta situación no es accidental, pues Querétaro hospeda a una joven industria aeronáutica que impulsa su economía” (...) (CQRO)

ASTERISCOS

LEYES SECUNDARIAS. Se espera que en esta semana se presente el paquete de leyes secundarias que darán forma al Sistema Estatal Anticorrupción. Si bien, hasta julio es el mes límite para echar a andar este andamiaje jurídico, organismos nacionales como Transparencia Mexicana y el IMCO ya han estado presionando a los estados para que tengan lista toda esta legislación, la cual, en el caso de Querétaro, también vendría a cubrir el vacío legal que se dejó desde la administración estatal 2003-2009, cuando se publicó una Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos que no es aplicable, pues faltó la firma del entonces contralor estatal. SANCIONES. Y hablando de Pedro Escobedo, desde finales del año el Cabildo estaba listo para aprobar sanciones a ex servidores públicos, pero estas tuvieron que ser frenadas cuando la SCJN declaró inconstitucional la ley de servidores públicos del estado. Ahora que existe un limbo legal, y que el estado parece un pueblo 'sin ley' estas sanciones siguen sin avanzar, y uno de los nombres que podría salir es el de la ex presidenta María de los Ángeles Tiscareño, de quien buscan su inhabilitación por presunto desvío de recursos en obras pública. CANACINTRA. Ya se confirmó que Querétaro será sede en 2018 de la Convención Nacional de Delegaciones, Sectores y Ramas Industriales de la Canacindra. Para lograrlo en la edición de este 2017, el gobernador Francisco Domínguez Servién expuso ante los asistentes las bondades que ofrece Querétaro para ser sede de dicha convención. Se espera que en el evento que se realizará en nuestro estado acudan cerca de mil industriales de todo el país. MANIFESTACIÓN. Este fin de semana un grupo de compañeros periodistas se reunieron en la esquina de Av. Universidad y la calle Corregidora para sumarse a la movilización nacional en contra de la violencia hacia las y los periodistas (...) (AM 1 y 8)

LOS SIERVOS DE LA GLEBA

Por Malena Hernández

A principios de 2013, el hoy diputado federal –entonces legislador local- Braulio Guerra hizo llegar a los periodistas su anteproyecto de iniciativa de “Ley para la Protección y Garantía de la Libertad de Expresión y el



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

LUNES 27 DE MARZO DE 2017

Ejercicio Periodístico en el Estado de Querétaro”, con la intención de que los integrantes del gremio analizáramos el documento e hiciéramos aportaciones. (...) En lo personal me pareció que incluía aspectos positivos –como la cláusula de conciencia- y coincidí con varios compañeros en que había aspectos preocupantes como la prisa en aprobar ese texto en particular, la intervención que se planteaba de la SEGOB y la Dirección de Comunicación Social del Gobierno del Estado. Y tristemente el tema quedó en una que otra reunión de periodistas con el legislador (...) Hoy, en el estado no hay una ley que nos proteja, aunque los delitos cometidos contra periodistas pueden ser atraídos por la PGR... pero eso no cambia la vulnerabilidad a la que estamos expuestos quienes nos dedicamos a esta actividad, y no solo ante agresiones por parte de la delincuencia... sino –peor aún- de las propias autoridades. (CQRO)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**



'DIPLOMADO EN Derecho Electoral: Experiencias y Perspectivas frente al Proceso 2017-2018'.

Arranca IEEQ diplomado frente a elección de 2018

Noticias

Al dar inicio al 'Diplomado en Derecho Electoral: Experiencias y Perspectivas frente al Proceso 2017-2018', el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, afirmó que es necesario que la ciudadanía defienda la democracia mediante su participación en los asuntos públicos.

La inauguración del evento académico convocado por este organismo comicial, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), se llevó a cabo en el Aula Forense de la Facultad de Derecho de la máxima casa de estudios.

En ese marco, la Magistrada Gabriela Nieto Castillo, Presidenta del TEEQ, señaló que el objetivo es generar un espacio de discusión e intercambio de ideas, que a partir de las experiencias institucionales y ciudadanas, permita realizar un análisis retrospectivo del escenario electoral y las pers-

pectivas con relación a los próximos comicios.

El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, agradeció a los organizadores la confianza en la universidad, para compartir temas de la mayor relevancia con la comunidad estudiantil y con la sociedad queretana.

La presidenta de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Magistrada Claudia Valle Aguila-socho, dijo que se requiere una ciudadanía comprometida, que evalúe el sistema electoral, así como un funcionamiento con una formación de calidad, para enfrentar los retos del 2018, año en que se realizarán 30 procesos electorales concurrentes en el país.

En representación del Gobernador del Estado Francisco Domínguez Servién, Jorge Serrano Ceballos indicó que el estudio de los nuevos límites del saber jurídico-electoral, que está sujeto a constantes transformaciones, hará que el sistema político-democrático crezca y se modifique para beneficio de todos.

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

Piden a la ciudadanía defender la democracia

En el marco de inicio del “Diplomado en Derecho Electoral: Experiencias y Perspectivas frente al Proceso 2017-2018”, el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano afirmó que es necesario que la ciudadanía defienda la democracia mediante su participación en los asuntos públicos.

El objetivo es generar un espacio de discusión, que a partir de las experiencias institucionales y ciudadanas, permita realizar un análisis retrospectivo del escenario electoral y las perspectivas

con relación a los próximos comicios, señaló Gabriela Nieto Castillo, presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ).

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) Gilberto Herrera Ruíz agradeció a los organizadores la confianza en la Universidad, para compartir temas de la mayor relevancia con la comunidad estudiantil y con la sociedad queretana.

El director de la Facultad de Derecho, Ricardo Ugalde Ramírez destacó la realización del diplomado, toda vez que

es tarea permanente de las instituciones promover el estudio y la divulgación de asuntos importantes para los procesos democráticos.

La presidenta de la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Claudia Valle Aguilasoch, dijo que se requiere una ciudadanía comprometida, que evalúe el sistema electoral, así como un funcionariado con formación de calidad, para enfrentar los retos del 2018, año en que se realizarán 30 procesos electorales concurrentes en el país.



EL OBJETIVO del diplomado es generar un espacio de discusión, que a partir de las experiencias institucionales y ciudadanas, permita realizar un análisis retrospectivo del escenario electoral.